



PROPUESTA CONCURSO DE IDEAS JORNADA MUNDIAL HIGIENE DE MANOS 2011

ENTIDAD SOLICITANTE

NOMBRE DE LA ENTIDAD:

HOSPITAL UNIVERSITARIO INFANTA LEONOR

DOMICILIO:

GRAN VIA DEL ESTE Nº 80

28031. MADRID

NOMBRE Y APELLIDOS DEL REPRESENTANTE DE LA PROPUESTA:

PROPUESTA 1:

SUSANA DE JUAN GARCIA

RESPONSABLE DE SERVICIO MEDICINA PREVENTIVA

PRESIDENTE DE LA COMISION DE SEGURIDAD DEL PACIENTE

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE INFECCIONES

PROPUESTA 2:

VANESSA MUÑOZ SANZ

ENFERMERA MEDICINA PREVENTIVA

TELÉFONO: EMAIL:

PROPUESTA 1: PROPUESTA 1:

Fijo: 911918190. Móvil: 616093299 susana.dejuan@salud.madrid.org

PROPUESTA 2: PROPUESTA 2:

Fijo: 911918170 vanessa.munoz@salud.madrid.org

NOMBRE Y APELLIDOS DE LAS PERSONAS QUE COLABORAN EN LA PROPUESTA:

PROPUESTA 1:

Almudena Oliva. DUE Supervisora de Calidad

Vanesa Muñoz. DUE de Medicina Preventiva

Ana Ramos. DUE de hospitalización de Cirugía.

Teresa Herrero DUE de hospitalización de Ginecología

Laura Zazo. Auxiliar de Enfermería Medicina Preventiva.

Cesar de la Hoz. FE Medicina Preventiva









PROPUESTA 2:

Vanessa Muñoz Sanz. DUE Medicina Preventiva.

Almudena Oliva Iñiguez. DUE Supervisora de Calidad

Laura Zazo Moráis. Auxiliar de Enfermería Medicina Preventiva.

Carolina Campelo Gutiérrez. FE Microbiólogía. Laboratorio SS de los Reyes. Rivera Salud Tamar Talaván Zanón. FE Análisis Clínicos. Laboratorio SS de los Reyes. Rivera Salud Susana de Juan García. Responsable de servicio medicina preventiva

TÍTULO O DENOMINACIÓN DE LA PROPUESTA:

PROPUESTA 1: I MARATON DE LAS MANOS LIMPIAS: LA NOCHE EN BLANCO

PROPUESTA 2: ¿SABES QUE HAY EN TUS MANOS?

CONTENIDO DE LA PROPUESTA:

PROPUESTA 1:

Ámbito:

Hospital Universitario infanta Leonor durante las 24 horas del día 5 de Mayo de 2001.

Destinatarios:

Todo el personal sanitario que se encuentre trabajando en las salas de hospitalización, urgencias, obstetricia, bloque quirúrgico u hospital de día, diálisis, y Rehabilitación en los tres turnos de trabajo. Los pacientes ingresados y los familiares que se encuentren en las habitaciones con ellos.

Objetivos:

<u>General</u>: Concienciar sobre la importancia de la Higiene de manos y los 5 momentos adecuados para hacerlo.

Específico: Impartir formación in situ sobre la adecuada higiene de manos.

Organización:

Se establecerán 3 grupos de trabajo, uno para cada turno de trabajo: M, T y N. Cada grupo estará compuesto por dos personas ya formadas en higiene de manos y en la divulgación de su técnica y de los 5 momentos.

Desarrollo:

Durante cada turno de trabajo, las dos personas del grupo correspondiente, recorrerán todos lo controles de enfermería de salas de hospitalización, urgencias, obstetricia y bloque quirúrgico, hospital de día, diálisis, y rehabilitación (M) en los tres turnos de trabajo recordando, en forma de taller eminentemente práctico, la técnica adecuada de higiene de









manos y los 5 momentos para hacerlo, a todas las personas que se encuentren en ese momento en el control requieran. También entraran en las habitaciones de las zonas de hospitalización que puedan y realizarán las actividades explicadas, con los pacientes ingresados y familiares que así lo deseen.

Se hará entrega a cada una de las personas a las que se les imparta el taller, de un envase individual de bolsillo, de solución hidroalcohólica para la higiene de manos por fricción.

Se recogerá el nombre de todos los participantes.

Se calcula que se podrá tomar contacto, al menos, con el 50% del personal sanitario del Centro y el 50% de los pacientes ingresados y familiares de los mismos.

Duración: Durante las 24 horas del día 5 de Mayo.

Presupuesto: Ninguno. Solo compensación horaria a las personas de los grupos que lo requieran.

Evaluación. La semana siguiente a la actividad señalada se pasará encuesta de opinión anónima a todos los participantes. Se determinará el consumo de solución hidroalcohólica antes y un mes después de la actividad para conocer si se produce un aumento del uso de la misma, tras la intervención.

PROPUESTA 2:

Ámbito: Hospital Universitario Infanta Leonor.

Destinatarios: Todos los profesionales sanitarios de dicho hospital.

Objetivos:

<u>General</u>: Sensibilizar a los profesionales sanitarios sobre la importancia de la correcta higiene de manos.

<u>Específicos</u>: Recordar al personal sanitario los 5 momentos para la higiene de manos, así como la técnica correcta de la misma.

Organización: Servicio de Medicina Preventiva del Hospital Infanta Leonor, en colaboración con el Servicio de Laboratorio del mismo.

Desarrollo: La enfermera y la auxiliar de Medicina Preventiva realizarán improntas de manos a 45 profesionales sanitarios de diferentes unidades del hospital, antes y después de asitir a un taller corto de higiene de manos realizado in situ. Acudirán a los controles de enfermería, y ofrecerán a los profesionales participar de manera voluntaria. Se acuerda ese tamaño de muestra con el Servicio de Laboratorio, teniendo en cuenta que por cada profesional se tomarán 2 improntas (pre-higiene y post-higiene con solución hidroalcohólica) que harán un total de 90 improntas. Las muestras se tomarán tres martes del mes de abril, el 5, el 12 y el 26 (15 profesionales cada martes) para dejar 48 horas de incubación, y realizar la lectura el jueves (día que hay microbiólogo de presencia física en el hospital). Los









resultados se darán en número de ufc, tanto en la muestra pre-higiene como en la muestra post-higiene. La diferencia entre la muestra pre y la post se dará en media de ufc. Las placas de Agar sangre se identificarán rotuladas con un número seguido de PRE si es la impronta realizada antes de la higiene, y POST si es la impronta realizada tras la higiene.

Cada número PRE y POST se registrará en un listado asociado al nombre del profesional, de manera que, una vez acabado el estudio, se le puedan comunicar sus resultados de manera individual (mediante carta, dando el resultado en número de ufc PRE y POST).

Durante la realización de las improntas se recordará a los profesionales los 5 momentos de la higiene de manos y la técnica correcta. Los resultados de las improntas serán analizados y expuestos por la enfermera de Medicina Preventiva, en una sesión informativa que tendrá lugar el 5 de mayo, con motivo del día mundial de higiene de manos. Podrán acudir todos aquellos profesionales que lo deseen. Además de mostrar los resultados de las improntas, se enseñarán también las fotografías de las placas, puesto que, la experiencia en los talleres de higiene de manos impartidos hasta el momento, muestra que la sensibilización visual (con técnica de luz ultravioleta en el caso de los talleres), es la más efectiva.

Duración: Del 5 de abril al 5 de mayo de 2011.

Presupuesto: 18 euros. (90 placas de petri con un coste aproximado de 20 céntimos de euro por unidad.)

Evaluación: Se determinará el consumo de solución hidroalcohólica antes y después de la difusión de los resultados, para conocer si se produce un aumento del uso de la misma, tras la intervención. El 5 de mayo en la presentación de los resultados, se entregará una encuesta para evaluar la actividad realizada.

DOCUMENTACIÓN	ADICIONAL	QUE	SE	ADJUNTA:	si	es	el	caso,	relacionarla	a
continuación										

OBSERVACIONES:



